



Viernes 20, todos juntos: Del Valle, Maluenda, Schaulsohn, Lagos, Núñez, Rebolledo y Barrueto.

Partido Por la Democracia

# Qué pretende el PPD

*El Partido Por la Democracia (PPD) se ha montado un número grande para el 29 de enero próximo: la elección de todas sus autoridades, desde las directivas comunales a la nacional, pasando por las directivas provinciales y regionales. Son algo así como dos mil 200 los cargos a llenar. Y la cantidad de candidatos que se han presentado para tales efectos llega a 5.300 personas, así es que habrá competencia de por medio. La competencia, en verdad, ya está en marcha: es cosa de darse una vuelta por la nueva sede del PPD para notar cierta atmósfera de tensión que nadie niega. Son muchos los temas que rondan por el subsuelo. En lo que no hay incertidumbre es en lo relativo a la elección del presidente de ese partido. Hay un solo candidato para ese cargo (las candidaturas se cerraron la medianoche del jueves 19): Ricardo Lagos, actual presidente de la colectividad.*

**E**l padrón electoral del PPD —los militantes habilitados para votar— es de 61 mil personas. Aunque en verdad, la militancia real, la que reali-

za tareas partidarias, debe encumbrarse por las veinte mil, se estima que finalmente emitirán sus sufragios una doce mil personas. Será una votación

larga y engorrosa, casi una manifestación de "democratitis aguda", como dijo un dirigente: cada militante deberá votar en cinco cédulas distintas: una

para la directiva comunal, otra para la provincial y otras más para la directiva regional. Quedan dos: una cédula para elegir a los miembros de la directiva central nacional del PPD (32) y la otra para designar a los componentes del Consejo general, formado por más de 260 miembros.

Para cada uno de estos cinco niveles de elección hay otras tantas listas únicas, que recogen la diversidad del PPD. Así, en el caso de la Directiva Nacional, hay una lista de 53 candidatos que se disputan las 32 plazas de ese organismo. Cada militante, en cada una de esas cinco cédulas —de colores diferentes, menos mal—, marcará varias preferencias, ya que el sufragante tiene derecho a votar por la mitad más uno de los miembros que componen cada una de las directivas. En el caso de las directivas comunales, compuestas por siete miembros, se podrán marcar cuatro preferencias.

El ejercicio —a la hora de hacer cruces sobre las papeletas, sin contar el posterior escrutinio— va a ser de larga duración: por ejemplo los votantes de la Región Metropolitana terminarán marcando 61 nombres en total, 30 de los cuales corresponderán a sus candidatos para el consejo general del partido.

Pero el interés político no está en este sofisticado mecanismo electoral. Lo que tensiona al PPD son los problemas de fondo: el carácter mismo del partido; su identificación (o no) con el Partido Socialista que lidera Ricardo Núñez, que integra el PPD; y la presencia de las diferentes expresiones que en él coexisten.

Por eso es que se habla de tendencias internas. Para nadie es un misterio que la heterogeneidad que exhibe el PPD no es cosa al lote: hay afinidades internas que crean, por lo mismo, grupos. Y los grupos, a esta hora, se expresan a través de sus aprensiones. Unos, los “independientes”, los que no están en un partido, los que no son socialistas, temen que el PS-Núñez, a través de esta elección, intente “hegemonizar” al PPD, copando la mayoría de los cargos y transformando este partido instrumental en un instrumento propio. Los socialistas, en cambio, que apelan a la corrección de “competir legítimamente para que militantes nuestros obtengan cargos”, señalan que, por el contrario, el PS “autolimitó su posibilidad de obtener un número alto de puestos directivos”. De hecho —y eso lo reconocen todos— el comité central del PS-Núñez resolvió nominar 12 postulantes propios (más otros dos de

la juventud) que intentarán ocupar algunos de los 32 asientos de la directiva nacional del PPD. Los socialistas, por lo tanto, a lo más obtendrán 12 representantes en ese organismo.

## MISMA TIJERA

Para muchos no socialistas del PPD, esta designación de los 12 socialistas candidatos, no gustó. Consideraban —a pesar del argumento de la “autolimitación”— que no era correcto que un comité central de un partido ajeno al PPD (¿pero cuán ajeno?) apareciera designando candidatos y, de paso, prohibiendo a otros socialistas —militantes, a su vez, del partido de Lagos— postular a esos cargos. Porque el PS-Núñez fue claro: ningún otro socialista, aparte de esos 12 designados en esa reunión del comité central, podrá postular bajo pena de sanción. El PS-Núñez retruca con la misma tijera: dice que el MAPU, también en una reunión de su comité central, hizo lo mismo al nombrar a sus seis candidatos a ese comité. El PS agrega que al final todo eso es legítimo, porque serán las bases las que finalmente decidirán. Contraargumento de algunos independientes: el punto está —dicen— en que una parte importante de la militancia (la real, la que va a votar) del PPD pertenece al PS-Núñez y que actuará en consecuencia: como un bloque electoral.

Así y todo, la actual configuración de los cuerpos dirigentes del PPD no debiera sufrir grandes variaciones. Aunque de verdad la fuerza del PS-Núñez podría manifestarse en la elección de los dirigentes regionales y provinciales: allí no hubo “autolimitación”. Algunos dirigentes de provincia se han quejado de que el PS pretende ganar todas las presidencias regionales y que ya, durante la campaña, ha sido ostensible la configuración de dos tendencias —una socialista, la otra de los independientes y militantes de otras tiendas— en algunas partes del país. Tendencias que incluso han tenido problemas de convivencia en algunas partes, como en Valparaíso. Algunos ven más allá: las presidencias regionales, podrían ser un buen trampolín para postular al parlamento. En el puerto, la presidenta regional del partido es la abogada Laura Soto, independiente. Dirigentes del PS porteño —en una declaración que hasta las estructuras centrales del PS consideraron “desatinada”— reclamaron que se sentían “marginados” por la directiva PPD.

Habrà que ver qué pasa. Laura

Estado 235 • Of. 1405  
Fono 396400  
... un mundo posible...

13 al 20 de Feb.  
**FESTIVAL DE JAZZ  
HABANA CUBA**

Sigo, Lima, Hab., México/Sigo.

**ACONCAGUA**  
**VIAJES**  
TURISMO NACIONAL  
INTERNACIONAL

**Rayhuen**  
taller de cerámica  
Niños - Adultos

**Clases:**  
- **Vaciado y modelado de piezas**  
- **Esmaltado y decoración**  
- **Horneado**  
- **Confección de moldes**

Relájese en su tiempo libre estimulando su creatividad y desarrollando sus habilidades manuales.

Informaciones al: 2232248  
Salón de ventas:  
Angel Pino 147 - Nuñoa

**Horario electivo**  
**Duración indefinida**  
**Materiales incluidos**



Soto va a la reelección; al frente se le opone Luis Vásquez, también abogado, secretario regional del PS-Núñez. En otras regiones —y esto en el PPD se recalca, en el ánimo de mostrar que las tensiones no son tantas— hay lugares donde la competencia es entre dos socialistas. Eso ocurre en la Segunda, la Cuarta y la Duodécima regiones.

Los comicios están cruzados, además, por otros temas de fondo: el de la unidad entre los socialistas de Núñez y Almeyda y el del panorama interno del mismo PS-Núñez. Respecto a esto último, al menos los dos seguros candidatos a la secretaría general de ese partido, Jorge Arrate y Eric Schnake, no están postulando a ningún cargo en el PPD. La idea, aseguran, fue no transformar esta elección en una suerte de "primarias" o "medición de fuerzas" para la elección de la máxima autoridad del PS-Núñez que se efectuará la tercera semana de mayo.

### PEPEDEISTA

El que sí postula a un cargo al consejo directivo nacional del PPD es el mismísimo Ricardo Núñez, actual secretario general del PS que se identifica con su apellido. Allí no hay miste-

rios: en el PS se habla de entregarle "una alta votación" a Núñez en estos comicios. Algunos no socialistas, con algo de aprensión, comentan que esa alternativa reflejaría la intención del PS de insertar en el PPD a un dirigente fuerte que ejerza una mayor influencia partidaria. En rigor no habría para qué: Lagos es socialista, correligionario de Núñez. El asunto está en que Lagos, por muy socialista que sea, no actúa como un hombre del PS en el PPD. Lagos —mal que mal es el presidente—, como dijo un independiente, es "ante todo pepedeísta".

Lo que parece claro es que la tarea de quienes ganen la elección, entre otras, será la de lograr la mejor armonía posible entre socialistas y no socialistas. Sobre todo en los tiempos que vienen —tiempos de sensibilidades finas—, porque el tema de la unidad socialista también provoca emociones en el PPD.

Una eventual unificación entre almeydistas y seguidores de Núñez, en rigor, puede darse en tres escenarios gruesos: en el PPD, en el PAIS o fuera de ambos partidos instrumentales. Parece que la cosa será fuera de ambas colectividades inscritas (el PAIS ya completó la recolección de las firmas exigidas por la ley, superando

ampliamente los mínimos). Por lo tanto, aunque formando un PS unido, habría, en algún momento, socialistas en ambos partidos. Las directivas de ambos PS han señalado que en las próximas elecciones parlamentarias "los socialista no competirán entre ellos". De eso se deduce que, de no haber una lista de la oposición unida, en el distrito en que vaya un socialista del PAIS no postularía un socialista del PPD. Las preguntas son obvias: ¿pero postulará en ese caso un independiente (o no socialista) del PPD? ¿Los independientes del PPD apoyarán al socialista del PAIS en ese caso?

Como se ve, el tema involucra a más que los puros socialistas. Es cierto que en el PPD existen personas —representativas— que son expresión del llamado "mundo socialista renovado", mundo que ha hecho política, en los últimos años, con el PS-Núñez. Así las cosas, ¿la unificación de los dos PS los involucra a ellos en las negociaciones que esa operación contemple?

Eso se verá más adelante. Por ahora, quietud: el viernes 20, el PPD dio una conferencia de prensa. Allí, para mostrar que las cosas no son a "cuchilladas", estaban todos. O sea, todos los representantes de los grupos que existen en el PPD. • N.F.M.